

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36327
AÑO CI

Con burócratas, jefe de Liconsa "enchula" rancho

Sin despegar, ley contra corrupción en obras públicas

Avanza lenta la implementación de la nueva Ley de obra pública de Jalisco, que pretende erradicar la corrupción, tras escándalos como los protagonizados en 2016 en la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública, donde la entonces directora de Seguimiento, Evaluación y Desarrollo Institucional, María Luisa Martínez, fue acusada de pedir "moches" a constructores.

La reforma se aprobó desde noviembre pasado y entró en vigor el 30 de julio de este año, pero están pendientes dos puntos claves: los reglamentos estatal y municipales, así como las convocatorias para la designación de testigos sociales, nuevas figuras que vigilarán los procesos del Gobierno de Jalisco y de los 125 Ayuntamientos.

Aunque la legislación les concede prácticamente este año para realizar los ajustes y nombramientos, la entrega recepción de las administraciones afecta la implementación de la reforma. El Gobierno de Jalisco afirma que ya elabora el reglamento, pero no hay una fecha precisa para publicarlo. El mayor problema está en los Ayuntamientos, donde ni siquiera hay una fecha para elaborar y publicar sus reglamentaciones. Es más, Zapopan dice que la nueva ley no involucra los procesos municipales, sólo cuando hay recursos estatales.

► Página dos-A

■ PANORAMA

LOCAL	6 Y 7-A
NACIONAL	8-A
INTERNACIONAL	9 Y 10-A
ECONÓMICO	11-A

■ UNIDAD DEPORTIVA

Inseguridad agobia en Santa Elena Alcalde

► Página seis-A

■ PUEBLA

Identifican a autores de linchamiento

► Página ocho-A

■ CANADÁ Y EU

Día final para cerrar el TLCAN

► Página 11-A

Sugerencias, quejas y comentarios

3678-8893

comentarios@informador.com.mx

CADA VIERNES

I CÍRCULO
INFORMADOR

ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS

EN LA REVISTA **Gente Bien**

Para suscriptores



MÁS QUE MIL / AL SERVICIO DEL PATRÓN



8:17 AM, SALIDA. Una camioneta con trabajadores de Liconsa sale de sus instalaciones. Destaca un empleado que usa sombrero.



11:30 AM, A LA OBRA. El trabajador con sombrero inicia su jornada en la "Hacienda El Plan de Corona", propiedad de Gerónimo Corona Alcalá.



11:32 AM, DERROCHE. Casi al mediodía, se contabilizaron siete camionetas de Liconsa que llevaron funcionarios al rancho.

Al menos 25 funcionarios trabajaron en el inmueble familiar de Gerónimo Corona, gerente en Jalisco de la paraestatal, para una "fiesta de despedida"

El martes 28 de agosto por la mañana, entre 25 y 30 empleados federales de Liconsa en Jalisco salieron de las instalaciones de la dependencia a bordo de siete camionetas oficiales. No se dirigieron a asignaciones propias de su labor, sino a trabajar en el rancho familiar de Gerónimo Corona Alcalá, el gerente de esa paraestatal en el Estado.

Desde la calle Parres 1668 en el Álamo Industrial, viajaron hasta la "Hacienda El Plan de Corona", en el municipio de Acatlán, sitio en donde al menos dos veces los empleados públicos han ido a "enchular" el rancho previo a un convite.

La última vez fue este martes, día en que Corona Alcalá ordenó a los trabajadores de Liconsa darle mantenimiento, de cara a una "fiesta de despedida" con la que hoy agasajará a los delegados del Gobierno federal.

A partir de un seguimiento a los trabajadores, este medio corroboró que las placas de las unidades rotuladas que el martes salieron de Liconsa corresponden a las de los vehículos que ingresaron al rancho. Uno de ellos incluso transportaba tres palmas ornamentales para la finca.

Como empleados de mantenimiento de Liconsa, los servidores públicos realizaron labores de fontanería, jardinería, alumbrado, pintura, albañilería y demás. La instrucción fue regresar a sus labores sólo hasta concluir la asignación en Acatlán. De acuerdo con imágenes satelitales, el rancho tiene una extensión de unas 100 hectáreas y en él incluso hay cabezas de ganado.

Pero esta no es la primera vez que eso ocurre. Ya existe una queja, interpuesta el 21 de agosto ante el Sistema Integral de Quejas y Denuncias Ciudadanas (Sindic), por el uso de vehículos oficiales, combustible y servidores públicos para dar mantenimiento a la "Hacienda El Plan de Corona" previo a otra fiesta que se dio el fin de semana pasado. El folio es 49108/2018.

Esas acciones implican una violación a la Ley General de Responsabilidades Administrativas, cuyo Artículo 53 aclara que el funcionario que autorice o solicite para sí mismo el uso de recursos públicos, materiales, humanos o financieros, comete el delito de peculado.

"La diferencia con una paraestatal como Liconsa es que la sanción puede ser más grave cuando se utilizan recursos públicos de aquellas dependencias especializadas en atender temas de carácter social, por el tipo de ejemplo que deben dar estos servidores públicos", dijo al respecto Angélica Cázares Alvarado, académica de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

En la invitación al festejo, convocado a partir de las 14:00 horas de hoy, se lee: "El delegado L.A.E. Gerónimo Eduardo Corona Alcalá se complace en invitarle al acto de reconocimiento a los delegados de la administración pública (sic) federal a cargo del presidente Lic. Enrique Peña Nieto".

► Página siete-A

Dejan al último cédula profesional permanente; hoy vence el plazo

Hoy vence el plazo para obtener la cédula profesional estatal definitiva y desde ayer las instalaciones de la Dirección de Profesiones del Estado estuvieron abarrotadas por casi mil 500 personas que acudieron a hacer el trámite de manera física, y 492 ciudadanos que lo habían hecho en línea, pese a que la prórroga para que el documento se entregue sin vigencia comenzó el 1 de noviembre pasado.

El director de Profesiones del Estado, Felipe de Jesús Ocegüera, comentó que hoy repartirán fichas entre las 08:30 y 14:30 horas y sólo se atenderán a quienes hayan llegado en ese horario.

Resaltó que del 1 de enero al 30 de agosto de este año se han emitido 47 mil 479 documentos, mientras que en toda la gestión van 142 mil 043.

"Se termina la característica de que es una cédula indefinida, lo de la exención de cobro se mantiene hasta el día 31 de diciembre de 2018", explicó Ocegüera e indicó que a partir del lunes los profesionales de las carreras de derecho, salud, contabilidad, ingenierías y arquitectura, deberán buscar una actualización del documento cada cinco años y después cada seis.

El costo para sacar por primera

vez ese documento sería de 450 pesos en su formato permanente, y de 165 pesos, en el provisional. Aunque podría aumentar por la inflación.

El director de Profesiones dijo que la propuesta es que las renovaciones que se hagan a partir de 2019 tengan un costo parecido al de la cédula provisional, que no se cobre como duplicado.

Agregó que el 15 de septiembre se publicará un listado en sgg.jalisco.gob.mx/acerca/areas-de-la-secretaria/direccion-profesiones con el calendario para entregar físicamente las cédulas que faltan, pero que se hayan registrado hasta hoy.

LLUVIA ENLODA A ZAPOPAN; DAÑA 71 CASAS Y 82 AUTOS

■ PANORAMA

► Página seis-A



LLENOS DE FANGO. Más de 300 toneladas de lodo retiró el Ayuntamiento de Zapopan en Avenida Patria, luego de la tormenta que cayó en la madrugada del jueves. La lluvia provocó inundaciones acompañadas de lodo en vialidades y dañó al menos 71 viviendas de las colonias El Fortín, Miramar, Mariano Otero, Villas Alcalde y Canta Luna; también docenas de automóviles resultaron con afectaciones. La dirección de Obras Públicas y Mejoramiento Urbano de Zapopan auxilió a la población con la limpieza de las calles y casas. El fango provocó durante todo el día el colapso del tráfico vehicular en la zona.

REVISTA

¡A bailar con Los Pericos!

► Página uno-B



LA 'ROMA' DE CUARÓN CONQUISTA VENECIA

► Página dos-B

DEPORTE

Fuerza mental levanta de sus cenizas a Vigón



► Página uno-C

JOSÉ CARDOZO ENTIENDE LA CRÍTICA, PERO NO SE ENGANCHA

► Página dos-C

FEDERER Y DJOKOVIC, FIRMES EN EL US OPEN

► Página siete-C



7 503003 834007

Hoy 40 páginas | \$ 10.00

ESCRIBEN: ♦ **DIEGO PETERSEN FARAH** Sexto Informe: Como te ves, me vi ♦ **CARLOS LORET DE MOLA A.** Otra gallina de oro en riesgo ♦ **SERGIO AGUIRRE** Para entender al Peje patrimonio a seguir recuperando ♦ **QUCHO** Cartucho ♦ **RAYMUNDO RIVA PALACIO** De la gloria al desprecio ♦ **JOSÉ MARÍA MURÍA** Centenario de Vallarta ♦ **JUAN PALOMAR VEREA** Jardines del Bosque, un blanco Martínez Cano ♦ **JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS** La decisión de Claudia